

NOTICIAS EXTERNAS

El PIB puede subir en 7% con biotecnología

El Día/Portafolio/09-10-17.- El titular de la Cámara de Industria, Comercio y Turismo de Santa Cruz (Cainco), Jorge Arias, informó que el sector agropecuario está en capacidad de impulsar el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en más del 7%, si se permite el uso de biotecnología y otras ventajas al sector productivo.

"Tenemos posibilidades, en el muy corto plazo, de reactivar el 7 por ciento de crecimiento del Producto Interno Bruto si nosotros le damos impulso a la fuerza productiva, a la agricultura, que podría llegar a crecer el 10 por ciento en base a acciones concretas, como el tema (...), de la biotecnología", dijo en un acto en el que estuvo presidente Evo Morales./ ABI.

El Deber

El Gobierno define a fin de mes si permite las exportaciones de azúcar

El Deber/Economía/09-10-17.- "Vamos a evaluar a fin de mes si permitimos las exportaciones de azúcar. Necesitamos 9,8 millones de quintales y estamos cerca de alcanzarlos. Si superamos esa cifra, se podría exportar", indicó Eugenio Rojas, ministro de Desarrollo Productivo y Economía, durante la clausura del Encuentro Plurinacional del Complejo Productivo de la Caña de Azúcar.

Explicó que están esperando que concluya la zafra para verificar cuánta azúcar se ha producido y garantizar primero el consumo nacional.

Producción actual

A 20 días de concluir la zafra, los ingenios azucareros de Santa Cruz han producido 9,7 millones de quintales del endulzante, informó Federico Martínez, gerente general de la Federación de Cañeros de Santa Cruz. La cifra es 1,2 millones de quintales mayor a la requerida por el mercado interno (8,5 millones de quintales).

El excedente de azúcar en el país es mayor llegando a bordear los 2 millones de quintales, tomando en cuenta los 450.000 quintales de la sacarosa que producirán las Industrias Agrícolas de Bermejo y los 160.000 quintales que produjo la Empresa Azucarera San Buenaventura.

Unagro espera sobrepasar los 3,5 millones de quintales de azúcar, ya lleva producidos 3,1 millones, según su gerente general, Marcelo Fraija. La empresa tiene 20.000 toneladas de excedente que podría exportar.

Mariano Aguilera, presidente del Ingenio Azucarero Guabirá, indicó que ya han producido 2,6 millones de quintales de azúcar y estima alcanzar su meta de 2,8 millones de quintales. La prioridad de la firma es vender su producto en el mercado interno.

Por su parte, Cristóbal Roda, gerente de operaciones del ingenio sucroalcoholero Aguaí, manifestó que han producido 1,3 millones de quintales y esperan llegar a 1,6 millones hasta que termine el corte de caña.

La Bélgica y San Aurelio han producido 1,09 millones de quintales de azúcar y 1,8 millones de quintales, respectivamente.

Sector exportador tendrá más de 100 empresas en Expo Aladi 2017

El Deber/Economía/09-10-17.- El sector exportador nacional ve en la macrorrueda de negocios multisectorial Expo Aladi-Bolivia 2017 -se realizará del 18 al 20 de este mes en instalaciones del campo ferial de Fexpocruz- un cúmulo de oportunidades para generar intercambio comercial con los 13 países que conforman el bloque de integración intrarregional y las naciones de América Central y el Caribe, que llegarán como invitados al evento.

En ese contexto, según el presidente de la Cámara de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones de Santa Cruz (Cadex), Oswaldo Barriga, este es un evento con un grado de trascendencia superlativa para las empresas bolivianas que generan producción con valor porque tendrá lugar en Santa Cruz y es bien sabido del esfuerzo que realizan los organizadores del evento para reunir a compradores de los 13 países que integran Aladi.

Con este entorno, Barriga señaló que, casi a diario, tienen contactos con la Cancillería para proyectar la participación de las más de 100 empresas exportadoras del país que serán parte de la rueda de negocios. El 50% de las unidades productivas corresponden al sector de alimentos y superalimentos, y el resto a la categoría farmacéutica, textiles y confecciones, manufactura de cuero, de madera y bebidas.

En el marco del evento de integración comercial, Barriga señaló que se buscará la promoción internacional, con mayor realce, de las empresas bolivianas dedicadas al cultivo, comercialización y exportación de superalimentos, tales como quinua, maca, cacao, asaí, noni, sésamo, chía y también de alimentos y frutas liofilizados.

Desde la perspectiva de José Alberti, también ejecutivo de la Cadex, las empresas exportadoras nacionales tendrán una inmejorable oportunidad para generar contactos y acuerdos comerciales para convertirse en proveedores en los mercados de los 13 países que integran Aladi y los países que asistirán como invitados, uno de ellos, según dijo, es EEUU.

Dio cuenta de que en 2016 la Macrorrueda de Aladi generó compromisos de ventas por un valor de \$us 300 millones.

Para el líder del sector empresarial del país, Ronald Nostas, el evento debe ser visto por los empresarios como una plataforma para mostrar la potencialidad de lo Hecho en Bolivia y abrirse mercados con sus pares que nos visitarán.

Visita internacional

Desde la unidad de Análisis Político y Económico Internacional del Viceministerio de Comercio Exterior e Integración de Bolivia se indicó que aproximadamente 700 empresarios de 13 países (Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, México, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela) se darán cita en la Macrorrueda de Negocios Expo Aladi-Bolivia.

Entre otros sectores que participarán del evento están alimentos y bebidas, cuero y madera y sus manufacturas, productos farmacéuticos, textiles, confecciones y calzados.

Página Siete

Distribuidores de pollo en emergencia por controles del Senasag

Denuncian que el Senasag realiza controles 'excesivos' a los autos que transportan la carne de pollo a otros departamentos.

Erbol

Los distribuidores y comercializadores de pollo se declararon en estado de emergencia, debido a que personal del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) realiza controles excesivos en Cochabamba al transporte de la carne de pollo que se dirige al interior del país, declaró el dirigente ejecutivo del sector Erwin Larihuayta.

Dijo que no descartan ingresar en un paro de 48 horas esta semana, porque el Senasag les exige declarar el peso, precio, datos personales y domicilio.

"Estamos hablando de un número grande de comercializadores. Si el Senasag no nos escucha y lográramos parar, los departamentos se van a sentir totalmente desabastecidos", declaró a radio Pío XII de la red Erbol.

El precio de alimentos subió en 4,31% en nueve meses

Según el INE, los alimentos que se encarecieron más el pasado mes fueron el tomate, limón, yuca, locoto, zanahoria y la papa.

domingo, 08 de octubre de 2017

ANF / La Paz

El precio de los alimentos consumidos en el hogar registró un incremento de 4,31% de enero a septiembre, y está próximo al 5% de inflación promedio de la meta fijada por el Gobierno, señala la Fundación Jubileo con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

"La variación acumulada del precio de alimentos y bebidas llegó a 4,31% durante el año, cifra mayor al promedio acumulado general de bienes y servicios que fue de 2,51%", precisa Jubileo.

En la estructura de gasto de los hogares, éstos compran alimentos y bebidas para su consumo dentro y fuera del hogar.

En el primer grupo está la compra de productos de legumbres, hortalizas, tubérculos, lácteos, carnes, frutas y otros. En el segundo grupo están aquellos que corresponden al servicio de suministro de comidas en restaurantes, pensiones, cafés y establecimientos similares.

Hasta septiembre, el precio de los alimentos y bebidas consumidos en el hogar se incrementó en 4,31%; en tanto que el precio de los alimentos y bebidas consumidos fuera del hogar se incrementó en 1,19%.

En lo que va del año, por cuarto mes consecutivo los precios de los alimentos y bebidas consumidos en el hogar subieron.

En septiembre, el incremento fue de 2,34% en comparación con el mes anterior.

Según el reporte del mes anterior del INE, los alimentos más importantes que tuvieron incremento en sus precios fueron tomate 24,1%, limón 24,6%, yuca 8,1%, locoto 2,9%, zanahoria 1,8% y papa 1,2%.

En cambio, bajaron de precio alimentos como arveja 7,8%, cebolla 2,7% y carne de pollo 1,9%.

Comparando los precios entre septiembre respecto a diciembre de 2016, y agrupados los alimentos, las legumbres, hortalizas y tubérculos incrementaron sus precios en 16,3%; el agua mineral, refrescos y jugos de frutas en 2,7%; leche, queso y huevos en 2,6%.

La Razon

Potosí: Senasag decomisa en frontera 12 toneladas de productos sin certificación sanitaria

En el operativo se confiscó además productos de origen animal y vegetal como 4.140 litros de aceite, 750 kilogramos de manteca, 360 kilogramos de mermelada, 136 kilogramos de salchichas y 30 kilogramos de harina.

La Razón Digital / Paulo Cuiza / La Paz

16:39 / 06 de octubre de 2017

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) decomisó 12.13 toneladas de productos de consumo alimenticio, que pretendían ser ingresadas de forma ilegal al país por la frontera con Argentina.

El operativo a cargo de técnicos del Senasag, instancia dependiente del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, interceptó dos camiones en la carretera a la localidad de Manquiri en el departamento de Potosí, cuyo contenido no contaba con registro sanitario, según un boletín de prensa.

Alfredo Cayhuara Vargas, Jefe Distrital del Senasag, Potosí, informó que estos operativos, se realizan continuamente con el objetivo de precautelar la salud de la población.

"En los próximos días, se procederá a la destrucción de estos productos sin certificación sanitaria, en presencia de funcionarios del Ministerio Público", dijo Cayhuara.

Destacó el trabajo de funcionarios de Senasag, por la importante labor que realiza por el bienestar de la seguridad alimentaria de la población.

La autoridad, dio a conocer el detalle y la cantidad de la incautación que corresponde a bebidas alcohólicas como 3.804 litros de Sidra, 2.079 litros de Fernet Capri, 160 litros de vino en caja, 357 litros de la bebida alcohólica "Tres Plumas", 180 litros del "Doble V".

En este operativo dijo Cayhuara, se detuvieron además, productos de origen animal y vegetal como 4.140 litros de aceite, 750 kilogramos de manteca, 360 kilogramos de mermelada, 136 kilogramos de salchichas y 30 kilogramos de harina. (06/10/2017)

Productores de los valles cruceños, reciben recursos económicos para emprendimientos en Comarapa

El acto fue desarrollado en la Escuela Municipal de Música de Comarapa y contó con la presencia de autoridades nacionales, municipales, regionales y de organizaciones sociales,

La Razón Digital / Paulo Cuiza / La Paz

17:20 / 05 de octubre de 2017

El fin de semana el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, entregó por medio del Programa de Inclusión Económica Para Familias y Comunidades Rurales ACCESOS, recursos económicos para fortalecer emprendimientos económicos productivos EEPs y concursos intercomunales CIC en beneficio de 868 familias productoras de los valles cruceños

de Comarapa, Saipina (provincia Manuel María Caballero) y Moro Moro (provincia Valle Grande) del departamento de Santa Cruz.

En la oportunidad, el titular de esta cartera ministerial, indicó que son un total de 65 comunidades favorecidas con la entrega de Bs. 4.020.939.84 (cuatro millones, veinte mil, novecientos treinta y nueve 84/100 bolivianos) que permitirá incrementar la producción de riego, sobretodo.

"En cuanto a emprendimientos económicos productivos, hoy se están beneficiando 709 familias en los rubros agrícola, pecuario y piscicultura; en tanto se refiere a concursos intercomunales, se realizaron ocho, priorizando el agua y suelo, a favor de 174 familias de esta región cruceña", sostuvo la autoridad, según un boletín institucional.

Mencionó que esta entrega se llevó adelante en coordinación con la Unidad Operativa Local – Sucre, que es uno de los brazos operativos del Programa y que tiene área de acción en este Departamento.

Por su parte, el coordinador nacional de ACCESOS, José Antonio Carvajal Almazán, señaló que gracias a las políticas impulsadas por el Estado boliviano, el objetivo de esta entrega, radica en apoyar emprendimientos productivos, presentados por comunarios de los tres municipios, a fin de aumentar las capacidades de las familias agropecuarias y mejorar las condiciones de vida de sus hogares, como una medida eficiente para sentar Seguridad con Soberanía Alimentaria.

El acto fue desarrollado en la Escuela Municipal de Música de Comarapa y contó con la presencia de autoridades nacionales, municipales, regionales y de organizaciones sociales, entre otras.

Antecedentes

Comarapa es un Municipio productivo, por las diferentes fisiografías que presenta. Se caracteriza por su topografía variada que comprende tres regiones, desde la alta serranía húmeda de la Siberia, los valles rodeados de montañas, y parte de las llanuras amazónicas.

De entre su belleza paisajística puede apreciarse la represa de Comarapa, cuyo riego alcanza a más de 2440 hectáreas de tierra para diversos cultivos, a través de canales que llegan hasta las zonas amenazadas por la sequía.

Fue realmente un placer el haber recibido la visita protocolar de la Delegación de la República Federal del hermano país de Brasil, a la cabeza del ministro de Agricultura, Pecuaria y Abastecimiento del Brasil, Blairo Maggi, así como del Embajador de este país, Raymundo Santos Rocha Magno, con quienes sostuvimos importantes aspectos, relacionados al fortalecimiento de la producción algodonera y la producción orgánica, además de trabajar en temáticas como la de bioinsumos, certificación orgánica, intercambio comercial y tecnológico; así como de apoyo técnico y capacitación en las áreas agrícola y pecuaria. Agradecemos a nuestros hermanos del Brasil por coadyuvar en acciones de desarrollo para nuestras familias bolivianas.

Asimismo, se dirigió a la región de Valle Grande, tierra que recorrió el revolucionario Che Guevara, donde conjuntamente la Institución Pública Desconcentrada Soberanía Alimentaria IPDSA, realizó la entrega de dos sistemas de riego en parcelas de producción de papa para coadyuvar a la producción agrícola de las familias.

Finalmente, la autoridad visitó en la misma región, dos construcciones de pozos, mismos que se encuentran en su fase final y son proyectos ejecutados con el programa “Nuestro Pozo” del MDRyT. (05/10/2017)